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ХЛЕБОЗАГОТОВКИ НЕ СДВИНУЛИСЬ
В третью пятидневку мая наш округ выполнил только сороковую часть задания 
по хлебозаготовкам. Кулаки— держатели хлеба упорн о сопротивляются требованию

советской власти. Заготовители-кооператоры бездействуют

ИЯы Пр@О̂ Ш1 ОНрИСПОЛНОМ ответить^ Ч Т О  © Д О Л И Н ©  ДЛИ того.
Х Г Ф Л Г  Т Т  ПОКРЕПЧЕ УДАРИТЬ СПЕКУЛЯНТОВ,

1 1 U D D 1  ДОКОНЧИТЬ С БЕЗОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ ЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

Не шарить по амбарам
З а Г О Т О В 1 Ш Т Й »  Ж П & Ш

ч в р е з ^ м о » $ 1® р а т в е в  ы  
16 мая начался пленум окрисполкома

Пленум решил на 100 процентов выполнить 
план хлебозаготовок

«

Делегат П я т я щ и й  сообщил инте
ресный факт.

—  В М-Краснмярском районе кре
стьяне сельско-хозяйственный налег 
уплатили -крысам*. Крыс у них по
купали по 50 коп. за шкурку. Кре
стьянин предпочитал сдирать с крыс

■ ш куру, но не продавать хлеба.
По нашим подсчетам в крестьян

ство района выброшено 512000 руб. 
денег.

Население же истратило на покуп
ку товаров и уплату государствен
ных обязательств 393000 руб., а 
119000 руб. осталось в кармане кре
стьянина.

Тов. Исаев (председатель окриспол- 
кома) в своем докладе говорил:

— По сравнению с прошлым го
дом товарность сельского хозяй
ства в нашем округе выросла на 
5 процентов, посевная площадь— 
на 8, а взыскание налога умень
шилось на 14 процентов.

Это—одна из причин слабости 
хлебозаготовок. Крестьянину не 
зачем было продавать хлеб. Сла
бость хлебозаготовок обгоняется еще 
и тем, что с осени мы чрезмерно 
увлеклись заготовками второстепен
ных продуктов, мяса, сырья и проч.

Т. Зарубин, из Спасского района, 
рассказал о том, как заготовили хлеб 
в деревне Тайлаковой, Чановского 
района.

—  Здесь была введена разверстка. 
С бедняка— пуд, с середняка— 2 пу
да, с кулака — 3 пуда. Конечно, 
кулак  остался доволен.

— Нужно положить конец этим 
безобразиям. Нужно сказать сель
советам, чтобы они не ходили 
яо дворам и не обмеряли хлеб в 
амб 'щ . Заготовку хлеба должен 
вести кооператив. Надо поставить 
так дело, чтобы члены правления 
кооперативов установили личную 
связь с пайщиками—держателями 
хлеба и побуждали бы их прода
вать хлеб кооперации.

В деревне идут разговоры о том, 
что нет хлеба. Все выступающие 
делегаты подчеркивали, что хлеб 
есть.

В Чановском районе идут слабо 
хлебозаготовки, а есть целые клади 
немолоченного хлеба.

Есть также немолоченный хлеб в 
Спасском н других районах.
Карцев, из Убинского района, сказал:

—  Мы плохо кое-кого погладили 
107-й стагьей. Надо посильнее уда
рить.

Тоз. Исаев,.лриводя факты, что 
хлеб есть, призывает пленум:

— Энергичнее взяться за хле
бозаготовки. Для усиления хлебо
заготовок з мае-июне необходимо 
мобилизовать всю общественность, 
в частности, использовать пере
выборную кампанию низовых коо
перативов. Ее надо иегшльзовать 
для хлебозаготовок, для усиления 
сдачи хлеба пайщиками в свой 
кооператив.

Делегаты рассказывают о падения 
хлебозаготовок.

—  В Мало-Ерасяпярском районе,

например, в мае не заготовлено ни 
одного фунта хлеба..

Но округу хлебозаготовки т. Исаев 
характеризует так:

— В прошлом году за первое 
полугодке было заготовлено 24539 
декатонн, в нынешнем году за это 
же время— 21677, что состав
ляет 89 процентов к заготовкам 
прошлого года.

Задание по хлебозаготовкам вы
полнено только на 76,5 процентов.

Тов. Линник, из Татарского райо
на, сообщает:

— У нас кулаки спекулируютv па/хлд/ П DU Датлил ПП —-- --- --- *
цены.

Об этом же рассказывает и ряд дру
гих делегатов.

— Ясно, что кулаки задержи
вают хлеб для спекуляции, но не 
надо забывать,—говорит т. Исаев, 
—что 107 статья из советских 
законов не вычеркнута.

Ее надо применять к кулакам и 
спекулянтам хлебом. Определение 
кулака надо давать со строго 
классовой точки зрения.

Кулацкое хозяйство еще не оп
ределяется только наличием из
лишков хлеба, кулаками мы име
нуем подлинных эксплоататоров 
бедноты и батрачества.

— У нас плохо раз‘яснено значе
ний хлебозаготовок.

Кое-где не было соответствующего 
нажима на кулака.

Сельский актив бедноты не сколо
чен вокруг кампании.

Как выяснилось из выступления 
тов. Шипилиной, секции при сельсо
ветах не принимали никакого уча
стия в кампании.

Тов. Исаев отметил:
— Где усвоены и проводились ре

шения партии, там сопротивлениб 
кулака наиболее легко, безболез
ненно было сломлено. Там кулак 
был бессилен дать отпор прове
дению хозяйственных мероприя
тий советской власти.

Усилению хлебозаготовок способ
ствовали проводимые партийными и 
советскими организациями мероприя
тия по усилению нажима на кулака 
и изоляции его от бедняка и серед
няка.

Необходимо создать общественное 
мнение об обязательности продажи 
хлеба. Вопрос о хлебозаготовках на
до обсудить на собраниях бедноты, 
общих- собраниях граждан, на пле
нумах сельсоветов и больше уделять 
ему места в стенных газетах.

Необходимо организовать коллек
тивную продажу хлеба кооператив
ным организациям держателями хле
ба,

Остающиеся полтора месяца 
должны быть использованы для 
хлебозаготовок таким образом, 
чтобы выполнить план на 100 
процентов. Для этого мобилизо
вать районных работников и бро
сить их на заготовки и органи
зацию реального контроля по ни
зовым заготовительным аппара
там.

Барабинсний округ 
выполнил только одну 

сороковую часть 
задания

В последнюю пятидневку 
мая хлебозаготовки в Сибири 
упали до 220 декатонн, вме
сто 241 декатонны.

Во вторую пятидневку сла
бо повысил заготовки Рубцов
ский округ. Каменский округ, 
незаготовивший за первые 
две пятидневки ни зерна, в 
этот раз заготовил одну дека
тонну.

Барабинский округ загото
вил только 624 пуда, что со
ставляет одну сороковую 
часть задания.

12 риков спокойно помал
кивают о хлебозаготовках

Итоги вннол* ' ш я хлебозаготовок 
ны. Вместо предназначенных на ап
рель 191441) пудов, заготовлено 
только 39.344 пуда или 39 процен
тов.

Наступил май. Но и он точно так
же не дает нужного результата в 
выполнении плана.

За первые 10 дней мая по округу 
всего заготовлено 1400 пудов. По
ступившие сведения о заготовках в 
последние дни говорят о дальнейшем 
падении их.

Хлебозаготовки сильно упали. За
готовители и райисполкомы об'ясня- 
ют это падение наступившим в ап
реле бездорожьем, начавшимися в 
мае полевыми работами и тем, что 
вообще заготовлять теперь нечего, 
что, мол, хлеба нет.

В прошлом году также было без
дорожье, распутица, также был сев, 
однако, в апреле по округу поступи
ло 53687 пуд. хлеба, а нынче 
39344 нуда. Поэтому обгонять па
дение хлебозаготовок бездорожьем и 
другими причинами безусловно не
верно.

Основной причиной ослабления 
хлебозаготовок являются: расхлябан
ность и ликвидаторское настроение 
хлебозаготовителей, отсутствие нажи
ма на низовые заготовительные ор
ганизации, недостаточность внимания, 
а в некоторых районах паническое 
настроение со стороны районных ру
ководящих организаций. Это под
тверждается тем, что из всех райо
нов округа дают отчетность по хле
бозаготовкам только 5 риков, осталь
ные вместе с заготовителями, несмот
ря на твердые у к азан и я ' об усиле
нии заготовок, впали в полное спо
койствие и продолжают молчать.

Такое положение совершенно не 
допустимо. Районные организации и 
хлебозаготовители должны учесть, 
что план хлебозаготовок должен 
быть выполнен, что задание на май 
дано с учетом тех условий, в кото
рых будет протекать выполнение за
дания.

Райисполкомам надо выполнить 
данные им директивы окружными 
организациями, мобилизовать обще
ственное мнение, бросить лучшие си
лы в районы, используя перевыборы 
кооперации и, вообще, принять меры 
к тому, чтобы плановые задания 
по хлебозаготовкам выполнялись пол
ностью и в срок.

Долгих.

25 К О М С О М О Л Ь С К И ): ЯЧЕЕК СЕЮТ 
Л Е Н И Н С К И Е  ДЕСЯТИНЫ

Коксойзол помогает партии в весенней 
сельскохозяйственной кампании

В № 35 «Барабипской Деревни» 
была помещена заметка, отметившая, 
что Окружком комсомола никакого 
участия в весенней сельхозкамнании 
не принимал. Это утверждение яв
ляется неверным, ибо да и в заметке 
в доказательсто его ничего кроме 
запоздавшего, не по вине Окружко
ма комсомола, письма ячейкам, не 
было сказано. Прежде всего, при уча
стии члена бюро Окружкома ко аз- 
мола в Окружкоме ВКН(б) б'Селхоз- 
работа директива о в е ^  было ска- 
кампании, в к о т о р ^ Ыра.каться уча- 
зано, в чем д о - /  кампгании. Эта ди-

* г уыи#а"pr „ z » («
ком указывал", что должен делать 
комсомол в эту кампанию. На про
ходившей в марте окружной конфе
ренции но вопросу о кампании гово
рилось также не мало; наконец, хо
тя с опозданием, было услано пись
мо всем деревенским ячейкам.

Участие Окружкома характери
зуется не письмами, трехметровыми 
резолюциями и большими циркуля
рами, а тем, как в кампании уча
ствует вся окружная организация.
Если Окружком пишет прекрасные 
циркуляры, а организация бездей
ствует, только тогда мы могли бы 
сказать, что Окружком ничего не 
делал.

Наша организация в кампании 
участвует довольно-таки сносно, если 
даже судить по имеющимся в Окруж
коме и далеко не полным сведе
ниям. Приведу песколько примеров.

В Татарском, М-Красяоярском,
Баклушевском и В-Ичинском райо
нах но почину ячеек комсомола органи
зованы сельско-хозяйственные арте
ли, куда вступило много комсомоль
цев этих ячеек. В В-Ичинском и Та
тарском районах комсомольские ячей
ки организовали товарищества по 
коллективной обработке з е м л и.
В M-Красноярском районе ячейка орга
низовала машинное товарищество, в 
которое вступили все члену ячейки.
В В-Ичинском районе ячейка органи
зовала коммуну. В Татарском райо
не одна из ячеек организовала се
менное товарищество, в него вступило 
8 комсомольцев. В 7-ми районах 25 
ячеек по указаниям агронома сеют 
ленинские показательные десятины.
В Татарском районе коммуна «Без
божник» проводила сельхозкуреы, на

которые ячейка комсомола привлекла 
80 процентов беспартийной молоде
жи. В этом_ же районе одна ячейщ  
выделила 3 комсомольцев, кц^воеМ 
работая на триере, о ч и а йонах м

Z bhh В ™ -  Л 080'
2 Г ‘0^ а райкомат 4 сове"дилт-Секретарей ячеек, 1 совеща- 
пт5 девушек, 4 совещания еомсо- 

мольцев-домохозяев, 14 собраний бес
партийной молодежи, Гряд бесед с 
беднотой и крестьянством по вопро
сам о протравливании семян, о рядовом 
посеве, об увеличении посевов, оо 
отгоне молодняка в отдельные стада 
и так далее. Всеми этими собрания
ми и совещаниями охвачено около 
о  (У  О  - о н  о о и о л ь с и н х  активистов И  5 4 а  

человек беснартийной молодежи.
Большая часть комсомольских яче

ек этих районов дала деловые зада
ния отдельным комсомольцам, что 
они должны сделать в весеннюю 
кампания посеять корнеплоды, очи
стить и п р о т р а в и т ь  се
менное зерно и проч.

В Татарском районе комсомольская 
ячейка организовала для семи хо
зяйств бедняков коллективный скот
ный (для коров) двор.

Вот краткая сводочка из пиеем 
7-ми райкомов, характеризующая на
ше участие в весенней кампании.

Все вышеприведенное является бес
спорным доказательством того, что 
Окружком комсомола и вся органи
зация округа в этой кампании, как 
и во всех предыдущих политических 
кампаниях, является ближайшим 
помощником партии.

Т. Воропаев.

От редакции

Редакция отмечает:
1) что т. Воропаев не отрицает 

факта запоздания посылки письма 
Окружкома комсомола деревенским 
ячейкам;

2) что в руководстве Окружкома 
комсомола все-таки главное место 
занимали письма, циркуляры, общие 
доклады; нам до сих пор неизвестен 
ни один факт, чтобы Окружком ком
сомола давал кому-либо конкретное 
задание.

В общем же редакция удовлетво
рена тем, что заметка подтолкнула 
т. Воропаева к деловому выступле
нию в нашей газете.

Булатовские комсомоль
цы в стороне от передела 

земли
(село Булатово, Барабинского района)

В деревне проводится полный 
передел земли, а ячейка комсо
мола 'никакого участия в этом 
деле не принимает

Кулаки агитируют против пе
редела, середняки колеблются, а 
бедняки не имеют поддержки ни 
от середняков, ни от комсомоль
ской ячейки.

Б-ва.

НАШ ТРИЕР
(дер Городенка, Татарского района)

Наш крестком имеет триер. 
Нынче триером очищено 4379 п. 
семенного зерна.

Крестьяне видят пользу от 
очистки зерна. Плата за очистку 
небольшая—один фунт зерна с 
пуда, а для бедняков и семей 
красноармейцев совсем бесплатно.
Протравливание формалиномочи- 
щенного зерна проходит слабо. 
Из 4 тысяч пудов протравлено 
только 700 пудов.

Татаринов.
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ПАРТИЯ ХОЧЕТ РАБОТАТЬ ЛУЧШЕ
Перевыборы бюро ячеек должны  бы ть толчком  

к  улучш ению  работы  наш ей парторганизации
А В Т О Р И Т Е Т Н Ы Е  К О М И С С И И  
И  Б Е С П Р И З О Р Н Ы Е  Я Ч Е Й К И

Собрания ячеек и заседания 
райкомов партии нередко загру
жены мелкими вопросами. Так, 
на заседании бюро Барабинско- 
го райкома от 16 марта 1928 г. 
обсуждалось 17 вопросов, Ку- 
пинского райкома от 21 февра
ля 22 вопроса, Казанского и 
Н.-Каргатского райкомов от 28 
февраля по 14 вопросов и Убин- 
ского райкома от 17 апреля 14 
вопросов, из них добрая поло
вина мелких вопросов.

Как в ячейках, так и на засе
даниях райкомов часто ставятся 
вопросы без предварительной 
проработки. По многочисленным 
вопросам, рассматриваемым без 
подготовки, создаются комиссии 
и некоторые райкомы чуть ли не 
на каждом заседании создают по 
несколько комиссий, подчас, со
вершенно ненужных, например, 
Барабинский райком на своем 
заседании от 16 марта для изы
скания средств на хозяйственные 
и канцелярские нужды райкома 
создал комиссию в составе 7 че
ловек.

эту комиссию вошли все 
орготЖеннь,е руководители
и р е д с е д а Ж аРь Райкома’ зав' 
гие. Эти факт;ГЙ1Тсе0ЛжЬаиРдрКу: 
которые райкомы и н е-
леклись созданием комиссйи-ц- 
выработке резолюций.

Ни один вопрос не пропу
скается, чтобы не создать комиссию.

Сплошь и рядом эти комиссии 
или по недели, по месяцу не со
бираются или прорабатывают 
вопрос, НО ОН все .О С Т В е т га  Я ао  
резолюции.

Особенно увлекаются этим де
лом: Купинский, Барабинский и 
Татарский райкомы и городские 
ячейки города Каинска.

Нужно беспощадным образом 
ополчиться против такого зло
употребления комиссиями. 

Несколько слово привлечении

актива к инструкторской и ин
формационной работе.

По штату в окружкоме поло
жено 3 инструктора, из них один 
городской. В округе имеется 17 
райкомов и 139 ячеек. Могут ли 
обслужить эти инструктора та
кое большое количество ячеек 
и райкомов? Ясно, что не смо 
гут. В особенности плохо об
стоит дело с обслуживанием го
родских ячеек. Надо откровен
но сознаться, что каннские ячей
ки у нас являются как бы бес
призорниками. А штат расши
рить нет возможности, так как 
необходимо удешевление пар
тийного аппарата.

У нас в некоторых отраслях 
практикуется использованиеком- 
мунистоз на бесплатной работе 
(докладчиками, лекторами, руко
водителями школ, кружков). А 
почему нельзя привлечь комму
нистов бесплатно к работе не
штатными инструкторами? Эго 
возможно. Это можно приминить 
не только в гор. Каинске, но и в 
Барабинске и Татарске.

По-моему, также возможно 
перейти на привлечение актива 
к бесплатной работе и пропа
гандистов —районных и город
ских.

Секретарям транспорных ячеек 
можно также привлечь бесплат
ных работников. 
иЕНрн агитпропе окружкома 
те среДь? инструктора по рабо
болезненно ’’цменьшинств. Без- 
из них сократить1’ если одного 
признаться, что ни~5&“В“ 
подно* нагРУзки не несет 

2..Ра.боту окРУЖкома по ин- 
платных работников. Изучение 
материалов, составление сводок, 
надзор по отдельным вопро
сам стоящих в плане, по инфор
мации—в этом дело надо вовле
кать партийцев, кооператоров, 
профессионалистов, работников 
финансовых и хозяйственных 
органов. П. Кукштель.

Какой есть и какой нужен план
Сейчас очень часто можно слы

ш ать— «ну, как же работать без 
всякого плана», «работа без плана 
немыслима».

За последнее время в планах в 
большинстве ячеек уделяется вни
мание местным вопросам. Так, в 
плане Круглоозерской ячейки нам е
чено заслушать доклады о работе 
среди батрачества, среди бедноты, о 
работе семенного товарищества, о 
землеустройстве, о перевыборной кам
пании сельсовета, сельков, масло- 
артели, о пожарном деле и так далее. 
В плане ячейки Угуй стоит доклад 
машинного товарищества о разделе 
сенокосов, о бедняцких собраниях, о 
перевыборной кампании маслоартели, 
о самообложении, о распространении 
займа. Но нередко можно встретить 
и то, когда при составлении плана 
больше внимания уделяется техни
ческой отделке, расплывчатой вы
сокой материн и меньше всего 
практическому, понятному содержа
нию работы. Из просмотренных око
ло 10 планов деревенских и город
ских ячеек в шести намечено, 
сколько надо провести заседаний, 
собраний, но ни в одном не преду
смотрено, какие вопросы необходимо 
обсудить.

Много в планах занимают места 
перевыборные кампании— «провести 
перевыборы правлений маслоартелей», 
«провести перевыборы сельков», а 
какую провести работу в связи с 
перевыборами,— об этом ни слова.

Так называемые «главные задачи» 
в каждом плане очень общи, «высо
кого масштаба». Пишут, например, 
так: поднять работу на должную 
высоту секций (ячейка Круглоозер- 
ская). «Оживить работу среди деле- 
гаток-женщин» (ячейка Н-Чулым- 
ская). «Усилить и оживить работу

сельсовета и поднять на должную 
высоту сельков и друг, обществен
ные организации на селе» (ячейка 
Чпстоозерская). И больше ни слова. 
Между ^тем, постановка задач в 
таком общем виде совсем недоста
точна. Да и в деловых, практиче
ских частях плана преобладают 
общие положения: «усилить», «ожи
вить» и так далее.

От этой общности надо пере
ходить к конкретной, точно опре
деленной работе.

Необходим деловой, жизненный 
план. Мало того, что планом руковод
ствуется секретарь ячейки и ‘ бюро, 
надо, чтобы им мог пользоваться в 
своей практической работе каждый 
член ячейки. А для этого в плане 
должны быть не только общие ука
зания по всем отраслям работы," но 
и точно определенные указания о 
том, какие работы и в какой срок 
должны быть выполнены.

Очень важно, чтобы каждый рядо
вой партиец, несущий те или иные 
партийные обязанности, приучался 
к плановости работы. Нужно, чтобы 
он приучился постоянно согласовы
вать свою работу с задачами всей 
ячейки. Для этого нужно приучать 
каждого коммуниста к составле
нию своего небольшого плана.

В этом плане он намечает ту ра
боту, которую может и должен про
делать за известный промежуток 
времени.

Имея такой план и зная опреде
ленно, где, когда и что прово
дится, ячейке будет легче руководить 
и проверять всю практическую ра
боту.

Этот опыт уже начали приме
нять некоюрые ячейки (Казаткуль). 
Нужно сказать, что он оправдывает 
себя.

С. Ф.

Неправильно распределены 
обязанности в Казат- 

кульской ячейке
Ячейка с. Казаткуль, Татарского 

района, числится одной из лучших, 
работоспособных деревенских ячеек 
в районе. Состоит ячейка из 14 чел., 
из них лишь 8 человек несут парт- 
нагрузку, а остальные 6 человек 
почти совсем не загружены. Несущие 
же партийные обязанности нагруже
ны чрезмерно.

Молодин Иван имеет 10 партобя- 
занностей, Русаков— 6, Молодин Бо
рис—4. Остальные 5 человек от 2 
до 3 обязанностей.

Нужно еще принять во внимание 
и то, что все, несущие нагрузку, ра
ботают непосредственно у сохи. А 
если сюда прибавить очередные соб
рания партийной и комсомольской 
ячеек, заседания сельсовета,— полу
чится: 8 чел. отдают партии все 
свободное время, а 6 чел. только 
лишь посещают очередные пар
тийные собрания.

Это создает почву для отрыва от 
партии, как нагруженных, так и не 
принимающих никакого участия в 
общественной работе товарищей. А в 
отдельных случаях неравномерность 
нагрузки порождает и болезненные 
явления (один из коммунистов от не
чего делать занялся пьянством, и на
чал вести агитацию против ячейки).

Ненагруженные очень часто ссыла
ются на так называемую «неподго
товленность», «слабую грамотность», 
а перегруженные товарищи при от
сутствии у них времени для учебы 
отстают и не следят даже за  газе
тами.

На вопрос к партийцам-активистам, 
что они читают, был получен такой 
ответ:— Да где уж таи читать, когда 
поздно вечерйи-устаШ и;.? f f f jm S k  
до чтения. Хорошо, если удастся за
головки в газете просмотреть, а то 
и этого не удается.

Конечно, не весь актив не читает, 
некоторые из них урывают кусочки 
времени для того, чтобы просмотреть 
газету или книжку. Но читают урыв
ками, от случая к случаю.

Вопрос о партийной нагрузке до 
сих пор остается больным местом в 
партийной работе не только в дерев
не, но и в городе. Очень много мо
жно привести таких примеров из 
опыта Каннских городских—ячеек, 
когда некоторые коммунисты счита
ющие себя «активистами», даже ок
ружного масштаба, в ячейках не 
только не несут никакой нагрузки, 
но даже неаккуратно посещают 
партсобрания, по несколько месяцев 
не платят членских взносов.

Ячейки на это часто еще смотрят 
сквозь пальцев. Во время отчетной 
перевыборной кампании бюро ячеек 
на это нужно особенно обратить 
внимание. Гр-н.

j -ой С‘ЕЗД КОМСОМ ОЛА ЗАСЛУШ АЛ Д О К Л А Д  
О ПЯТИЛЕТИЕМ ПЛАНЕ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА
12 мая с‘езд комсомола об<- 

суждал доклад: „Вопросы труда 
и образования молодежи в свя
зи с пятилетним планом разви
тия народного хозяйства". До
кладчик тов. Рухимович указал,

ло возражал против* установки? 
ВСНХ на такого типа рабочего» 
который знал бы только одну 
часть производственной работы» 
а также против вытекающей от
сюда попытки сократить числа

На снимке: т.т. Касимов узбек рабочий и Хаспат Бабарахимова 
среди моряков делегатов и гостей сезда

что обсуждением пятилетнего 
плана развития народного хозяй
ства на с'езде комсомола осу
ществляется директива 15 парт- 
с'езда о привлечении к обсужде
нию пятилетки широких тру
дящихся масс СССР. По мнению 
ВСНХ, дальнейшее развитие тех
ники потребует рабочих знаю
щих, квалифицированных, высо
ко подготовленных.

Второй докладчик т. Шерудил-

школ фабзавуча и уменьшить 
срок обучения.

После т. Шерудилло выступил 
тов. Семашко, указывая на связь 
культурной революции с оздо
ровлением быта рабочей моло
дежи.

Тов. Семашко призывал ком
сомол к дружной работе с орга
нами здравоохранения. Заседа
ние закончилось выступлением 
тов. Луначарского.

1R мая начнется суд над шахтинеккми 
заговорщиками

На 15 мая Верховным судом СССР 
назначалось к слушанию дело шах- 
тинских заговорщиков. На распоря
дительном заседании Верховного суда 
по хадатайству защиты суд поста
новил начало слушания дела отло
жить до 18 мая.

К суду привлекаются 53 человека 
инженеров, техников и механиков 
Шахтинского района. Все они обви
няются в том, что были членами вре
дительской контр-революционной орга
низации, действовавшей в СССР 
с 1920 по 1928 год и ставившей 
целью— подорвать советскую каменно
угольную промышленность в контр
революционных целях.

Заговорщики имели связь с Поль
шей, Францией и Германией, которым 
они доставляли сведения о состоянии 
каменноугольной промышленности и от 
которых получали деньги для вреди

тельской контр-революционной ра 
боты.

Так, инженер Братановский дв; 
раза получал и распространял день 
ги между членами организации 
Первый ^раз — 8 тысяч, второй -  
6500 рублей. Инженер Матов полу 
чал восемь раз по 20 — 30 тыся> 
рублей. Деньги получались чере: 
организованные ими Московский i 
Харьковский центры и через инже 
неров, бывавших в заграничных ко
мандировках.

За последнее время организации 
так направила свою работу, что яв
лялась прямо поставщиком француз
ским, польским и германским капи
талистам документов о состоянии на
шей каменноугольной промышленно
сти. Только один инженер Будный 
с 1922 по 1926 год переслал за 
границу и получил оттуда не менее 
40 пакетов.

Н ово-горносталевские к о ш ун и с ты  все 
в коллективах

Горносталевская ячейка по числу 
членов партии самая маленькая 
в Баклушевском районе, а по кол
лективизации примерная из района.

Б 1926 году она организовала 
одно простое машинное товарищество 
из 7 хозяйств. Первое время было 
трудно: над товариществом смеялись 
крестьяне, кулачество агитировало 
среди бедняков и середняков, что ма
шинное товарищество ра'епадется, что 
у них отберут кредит и члены това
рищества пойдут помиру.

_ Однако, надежда кулачества не 
сбылась. Машинное товарищество 
превратилось^ в трудземартель по 
совместной обработке земли, в кото
рой вместо 7 хозяйств стало 13. 
Вместо одного товарищества стало 7, 
из них: 4 товарищества по совмест
ной обработке земли, 2 семенных и 
одно машинное товарищество.

Члены и кандидаты партии этой 
ячейки все состоят в колхозах, 
они на деле выполняют решения 
15 партс'езда по коллективизации 
сельского хозяйства.
* Коллективы в настоящий момент 

насчитывают 53 хозяйства, что к

числу хозяйств в деревне составляет 
19 процентов.

Если так будет итти работа и 
дальше, торнадо полагать, что через 
2 — 3 года Н-Горяастали превратятся 
в образец социалистического строи
тельства в районе.

Во всех коллективах в скором вре
мени будет проведено землеустрой
ство. Все коллективы в нынешнюю 
кампанию увеличивают посевы на 
30 процентов, а некоторые на 50 про
центов.

Волгин.

Новоя кош уна  
„Возрождение" сеет 
127 десятин зерна

(д. Мнхайловка, П.-Каргатекого района^

Н а б ы вш ем  у ч а с т к е  ком м уны  
П а х а р ь "  о р га н и зо в а л а с ь  новая 

ком м уна „В о зр о ж д е н и е " . К ом м у
на п р е д п о л а га е т  н ы н че п о сея ть
127 десятин зерновых культур.

Ф.

Обследование административных 
органов

Из Ново Сибирска приехала комиссия по обследова
нию административных органов (милиции, прокуратуры).

Комиссия обследует все окружные административные 
отделы и их подотделы, а затем выедет в Барабинский и 
Купинский районы. В районах также будет обследование 
милицейской и прокурорской работы.

Комиссия просит селькоров и рабкоров сообщать в 
редакцию о плохих сторонах работы этих органов.

ДО)
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Л и с т о к Р а б о ч е - К р е с т ь я н с к о й  И н с п е к ц и и  
по борьбе с бюрократизмом, волокитой и бесхозяйственностью

ПРОТИВ ВОЛОКИТЫ В ПРОЛЕТАРСКОМ СУДЕ
„ЛИ С ТО Н

РАБОЧЕ-КРЕСТЬЯНСКОЙ
ИНСПЕКЦИИ"

Наш листок Рабоче Крестьян
ской Инспекции уже не первый. 
По почину га:е ~ы „Правда" та
кие листки создались во многих, 
в том числе и сибирских, газе
тах. Коммунистическая партия 
требует от наших газет все бо
лее и более широкой и энергич
ной борьбы против бюрократиз
ма, против волокиты, против 
бесхозяйственности.

Каждая газета обязана смело 
критиковать недостатки нашего 
строительства. Плоха та газета, 
которая „кроет" во всю низо
вых работников и не хо
чет видеть недостатков повыше 
— в районных, окружных и цен
тральных учреждениях. Плоха 
та газета, которая ополчается 
против отдельных промахов ра
ботников и не умеет заметить 
их крупных ошибок и недостат
ков.

Каждая газета, руководимая 
коммунистической партией, обя
зана привлекать к борьбе с бю
рократизмом массы трудящихся. 
Плоха та газета, которая не 
сумеет разбудить активность 
селькоров, крестьян, крестьянок, 
которая не сумеет направить 
эту активность на то, чтобы за 
травить бюрократизм и бюро
кратов.

Каждая газета, если она хо
чет действительно помогать на
шему строительству, обязана не 
только критиковать, не только 
травить негодное, но и указы
вать, как же должно строиться 
то. что нам нужно. Плоха та 
газета, которая видит только ! 
недостатки, которая не умеет i 
показывать достижения в на- | 
шем строительстве, которая не 
внесла ни одного, хотя бы и ма- [
ленького, делового -----------
va улучшении работы.

Эти обязанности „Барабинская ! 
Деревня" будет выполнять через 
листок Рабоче-Крестьянской Ин
спекции.

Мы ждем, что каждый сель
кор, каждый крестьянин и ка
ждая крестьянка, каждый сель
ский, районный и' окружной ра
ботник помогут нам в нашей 
работе.

ФИЛИППОВ 01026 ГОДА НЕ М ОЖ ЕТ ПОЛУЧИТЬ 
ЗАРАБОТАННЫЕ ДЕНЬГИ

В 1926 году мастер маслоделия Фи
липпов работал в Ахтырской масло- 
артели, Спасского района.

В январе 1927 года председате
лем рабочкома союза пищевиков Ко- 
стяковым было произведено обследо
вание завода артели. При обследова
нии было установлено нарушение со 
стороны артели тарифного соглаше
ния, заключенного артелью с Фи
липповым. Нарушение выражалось в 
недоплате Филиппову заработной 
платы и непредоставленпи очеред
ного отпуска, что в общей сложно
сти составляет сумму 206 рублей 
60 копеек.

Правление и ревизионная комиссия 
маслоартели подписали акт обследо
вания, но от уплаты денег отказа
лись. Филиппов подал заявление че
рез рабочком в нарсуд 8 участка.

Прошел месяц, два, полгода и 
больше—стзета никакого нет. В авгу
сте Филиппов подает второе заявле
ние, прикладывает к нему тарифное 
соглашение и акт обследования ар
тели, составленный Костиковым.

В иарсуде обещали дело ускорить 
и закончить в месячный срок.

В сентябре Филиппов ушел на 
территориальный сбор для обучения, 
где пробыл до 23 октября, а по 
окончании сбора сразу же уезжает 
на курсы мастеров маслоделия в се

ло Старый-Тартас, Спасского района.
В декабре 1927 года Филиппов 

подает заявление в окружной отдел 
охраны труда и, наконец, ровно че
рез год— 6 января 1928 года—со
стоялся суд, который присудил Фи
липпову причитающуюся сумму с 
артели.

Тут же судом был выдан исполни
тельный лист для передачи судебно
му исполнителю для взыскания.

10 января Филиппов сдал испол
нительный лист судебному исполни
телю, оставив себе копию, заверен
ную Татарским сельсоветом.

Не получая никаких результатов, 
Филиппов 5 февраля посылает вто- 

: рично заявление с письмом судебно
му исполнителю, в котором просит о 
взыскании денег.

25 февраля, по окончании кур
сов, Филиппов назначается мастером 
в Старо-Карачинскую маслоартель, 
Чановского района и переезжает ту
да на жительство.

15 апреля снова пишет заявление 
судебному исполнителю и в ок
ружной отдел союза пищевиков с 
просьбой помочь ему взыскать 
деньги.

Результат тот же. Филиппов до 
сих пор не может получить денег.

В. П.

УЧРЕЖ ДЕНИЯ СРЫВАЮТ ПРИКАЗ
ПРАВИТЕЛЬСТВА 05 УМЕНЬШЕНИИ 

УПРАВЛЕНЧЕСКИХ РАСХОДОВ

Лепешкин теперь в недоумении

Вощение могла бы 
не ходить в Нупино

(Дер. Маслова, Масловского сельсовета, 
Купинского района)

Два дня ходила Вощенко Евдокия, 
жена красноармейца, в райисполком, 
чтобы ей найисалй заявление об 
оказании помощи. К кому ни при
дет, все говорят:— не умеем, негра
мотные мы. Мди в сельсовет, в избу- 
читальню, там тебе напишут.

Придет Вощенко к избе-читальне, 
а та на замке. Постоит около нее, 
походит и опять- домой.

Наконец, поймала библиотекаря, 
просит написать, а  библиотекарю 
бежать надо.

— Время нет,— говорит. После при
дешь. В сельсовет иди.

И опять пошла Вощенко несолоно 
хлебавши.

Обратилась в сельсовет и там толку 
не добилась. Пошла в. Купияо.
- 20 верст шла Вощенко, босая, с 
ребенком, по грязи. Пришла в Купи- 
но. Обратилась в райисполком, а там 
потребовали справку о имуществен
ном положении.

И опять пришлось пойти ни с 
чем.

Думала Вощенко получить помощь. 
Расчитывала на поддержку, но все 
напрасно.

Справка, оказывается, нужна, а  ее 
нет. А раз‘яснить никто не раз‘- 
яс-нил, что без этого и ходить не 
стоит в Куппно._________________

Плохо жилось комсомольцу Лепеш
кину.— Отец зажиточный. Всегда при
теснял. Терпел Лепешкин до 19 лет. 
Лопнуло, наконец, его терпенье. И 
решил Лепешкин уйти из отцовско
го дома.

Ушел. Стал на квартиру. В июле 
1927 года потребовал от отца раз
дела имущества, тот не согласился. 
Лепешкин подал' дело в суд 27 ав
густа. Татарский участок нарсуда
§ытни туда истца и ответчика, то-есъ» 
сына и ". отца Лепешкиных, нарсуд 
почему-то дело отложил.

Отец после яесостоявшегося суда 
стал хвастать.

— Все равно, мол, ничего не по
лучишь. Бедному с богатым не тя
гаться.

Вторично суд был назначен на 3 
января 1928 года. За это время 
отец успел продать все, что есть до
рогого в хозяйстве, но все же суд 
присудил Лепешкину ‘известную до
лю имущества. Отец остался судом 
недоволен, и дело было послано в 
Барабинский участок народного суда 
для вторичного слушания в ином со
ставе суда.

17 января Барабинским участком 
дело было также назначено кслуш а-

, ншо, но также почему-то было отло
жено.

В суде заявили, что дело Лепеш
кина будет переслано снова в Татар
ский участок для вторичного слуша
ния его в том же составе суда. В 
Барабинском суде Лепешкину дали 
справку о том что из Барабинского 
участка дело переслано в Татарскую 
земельную комиссию.

^ейельную ’" комиссию. * В 
земкомиссии ему сказали, что дела у 
них нет.

Лепешкин идет в нарсуд, там ему 
отвечают тоже, что и в земкомиссии.

Лепешкин снова идет в земкомнс- 
сию, в нарсуд, и снова ему отвеча 
ют, что дела нет у них.

Лепешкин начинает действовать 
более решительно. Н а с т у п а е т  
па нарсуд, тычет справку, вы
данную ему в Барабинске, и просит 
точного ответа—где его дело.

Нарсуд отвечает: раз в земкомис
сии нет, значит и у нас нет. А раз 
его нигде нет, то на нет суда нет.

Лепешкин в недоумении:— прав 
был, значит, отец, когда говорил, что 
все равно ничего не получишь.

Л.

За последнее время государ
ственные, хозяйственные, коо
перативные организации, зани
маясь выполнением боевых за
даний, очень мало уделяли вни
мания директиве правительства 
о сокращении административно
управленческих расходов.

По директиве нужно было еще 
к 1 января сократить расходы 
учреждений на 20 проц. Как вы
полнено это? Вот сведения по 
шести окружным учреждениям о 
сокращении штата и расходов 
по содержанию его.

Окрисполком сократил свои 
штаты с 22 человек до 20 чел., 
то-есть на 10 проц., предполагая 
в 1927-28 г. произвести расхо
дов 39317 руб. вместо 50072 руб. 
в 26 27 г., то-есть, с умень
шением на 20,4 проц. Но смета 
оказалась недостаточной, и окр
исполком за первое полугодие 
израсходовал 20.836 р , то-есть, 
сократил свои расходы на 4200 р. 
или на 16,8 проц., не вы
полнив, таким образом, прави 
тельственную директиву.

Окротдел народного образова
ния сократил свой штат с 16 ч. 
до 10 чел., предполагая сокра
тить свои расходы с 20464 руб 
з 26-27 г. до 14338 р. в 1927 28 г., 
то-есть на 29х/г проц.

И трасходовано же за полуго
дие 7.991 р., то есть, сокращен' 
2241 р. или 21 проц. Таю- ° 
разом, директива про** 
по окрОНО выпо'*,ена

. й л ы т в а  
ПОЛНО

СТЬЮ. Но сокращение проведено 
! частью за счет ухудшения каче

ства работы.
Отдел адравоохракзния соста

вил свою смету на 12882 рубля 
против 13383 руб. в 26 27 году 
(назначит, уменьшение), но не 
выдержал и этой сметы и произ
вел за полгода расходов 7224 р., 
то-есть, увеличил их пробив 
прошлого полугодия на 533 р. 
или на 7,9 проц., нарушиз, та
ким образом, директиву прави
тельства

Купинский райисполком сокра
тил свои штаты с 17 человек до 
14 чел., предполагая сокра
тить свои расходы с 11518 до 
10739 р., но израсходовал за по 
лугодие 5956 р. и, вместо сокра
щения расходов, увеличил их на 
3,4 процента, то есть, тоже 
нарушил правительственную ди
рективу.

Окружное земельное управление
сократило штат с 39 человек до 
30 чел. и предполагало сократить 
расходы на 4,8 прод., но не вы
держало и этой сметы, произвг 
ло расходов за полугодиргс 
18836 р., то есть, сокрям обра- 
хоцы на 0,9 прощеы не выпол- 
зом, окрзу ДИР'
нило. ^ское отделение сиб-

^.■гнка из расходовало за 
.'/26-27 г. 21649 руб., а за полу
годие 27/28 г. 9095 руб., то есть 
сскрапйло на 1729 руб. или 
16 проц.

ПРИХОДИТСЯ ПЛАТИТЬ. А НЕ ЗА ЧТО

«ЛИСТОК»
ждет

от селькоров и всех крестьян 
писем и предложений 

о борьбе
с бюрократизмом 
с волокитой 

с бесхозяйственностью

(О тграничение леса
В начале 1925 года, согласно обя

зательного постановления Омского 
губиснолкома, Б-Покровским земель
ным обществом, Татарского района, 
было приступлено к  отграничению 
леса местного значения площадью в 
826 десятин, по 20 коп. с десятины, 
всего на сумму 165 руб. 20 коп.

9 июня того же года общество 
выслало переводом по почте 82 руб. 
60 коп. Омскому гублесотделу и по
лучило от почты квитанцию за № 282.

Дело пошло быстро. В августе 
приехал таксатор, осмотрел лес, хотя 
сделать, правда, и ничего не сделал, 
но передал работу землемеру Б юр дежу, 
производившему в это время разбив
ку нашего участка на отруба.

“ Общество уплатило Бюрдежу за 
работу по 32 коп. за десятину, всего 
264 руб. 32 кои.

В 1926 году землеустройство бы
ло закончено, расчитавшись с зем
лемером, общество считало, что и с 
лесом работа закончена.

По окончании всех работ общество 
запросило Каннский лесотдел, куда 
выслать остальную сумму 82 р. 60 к. 
Приложили копию расчетного листа 
Омского гублесотдела.

10 декабря 1826 года был по
лучен ответ за № 2275, что все 
суммы за отграничение лесов местно
го значения должны направляться в 
Омский лесотдел,

в НовоьПакровие)
В феврале 1927 года, т.-е. ров

но через два месяца после первого 
ответа, общество получило от Канн
ского лесотдела вторично бумажку 
за № 157 о внесении 360 руб. 99 к. 
из расчета за  888 гектар, по 40 к. 
за гектар. А осенью 1927 года для 
отграничения этого же леса приехал 
таксатор Сорокоумский. Это уже хо
тели взять третий раз за один и тот 
же лес.

По получении бумажки, общество 
15 апреля 1927 года при отноше
нии JV» 895 вошло с ходатайством 
перед окрисполкомом о разборе сло
жившейся неразберихи, но никакого 
ответа по настоящее время не по
лучено.

" Крестьяне озадачены. Омский лес- 
отдел требовал по 20 коп. за деся
тину— выслано 82 р. 60 коп. Зем
леустроителю по 32 кои. за десятину 
— выдано 264 руб. 32 кон. И, нако
нец, еще Каннскому лесотделу по 
40 коп. за гектар— 360 р. 99 кош, а 
всего за одни и те же 826 десятин 
требуется 707 руб. 91 коп.

Спращивается, кто же в этом деле 
виноват, что за одну и ту же рабо
ту приходится платить три раза?

Общество сейчас в тупике. 1 ы ж е  
знаем куда обращаться с дальней
шим ходатайством по этому делу, а 
деньги просят. Приходится платить, 
а длатить-ю  не- за что. Б. Ш.

14 месяцев на получку 59 рублей,
»  - р т е  1927 ; . Й & Г ? *

что деньги по исполнительному листу 
Стрельцов получил.

Но увы. С октября прошло семь с 
половиной месяцев, теперь уже май 
1928 года, а деньги Стрельцовым 
до енх пор не переданы Фридману.

Получит ли он их в ию не,— не
известно.

Дубинин.

_________ г „  J E v j > o . ^ * * a a

Ж б /П ы Т  получить под‘емные, но их 
ему не дали и дело дошло до суда.

В октябре в Убинске нарсуд при
судил в пользу Фридмана 59 рублей, 
Фридман получил исполнительный 
лист и передал его судебному испол
нителю 2 уч. Стрельцову.

Фридман спокоен. Думает: наконец- 
то он получит причитающиеся ему 
деньги.

Плену» окружной контрольной номксов» ВНП(о)
ОТКРОЕТСЯ-

I

5fe£SEBE££ii I

19 мая, в 12 час. дня, в зале заседаний Окружкома

ОКРСТРАХ ПРИСТУПАЕТ К ПЕРЕОЦЕНКЕ 
КРЕСТЬЯНСКИХ ПОСТРОЕК

В нашем округе будет переоцене-и» 16000 двициН
Крестьянские постройки подверга

ются в течение года коренным изме
нениям: выделяются и застраиваются 
новые усадьбы, возводятся на за
строенных усадьбах новые построй
ки, выгорают и разваливаются по
стройки уже существующие.

При проведении обязательного стра
хования все эти изменения учесть 
невозможно, а отсюда и возникает 
ряд недоразумений как при сборе 
страховых платежей, так и при рас
четах за убытки от пожаров. Поэто
му госстрахом ежегодно произво 
дится учет и оценка построек.

В ближайшие дни такой учет и 
оценка будут произведены и в селе
ниях нашего округа. Предположено 
переоценить постройки в 16.000 дво
рах.

Вся работа на местах будет произ
ведена страховыми агентами в при
сутствии: владельца построек, двух 
свидетелей—понятых и одного пред
ставителя от сельского совета. Строе
ния будут оцениваться но их дей 
ствительной стоимости со скидками 
на ветхость и по нормам, разрабо
танным окрстрахом и утвержденным 
окружным инженером.

Так как оценки построек послужат 
основанием для застрахования их и 
для расчетов при пожарах, то очень

важно, чтобы при регистрации не 
было пропусков строений и чтобы 
оценка была произведена правильно 
и отвечала действительной стоимо
сти.

Если оценка будет ниже ее на
стоящей стоимости, то владелец ее 
при пожаре получит меньше стра
ховки, что невыгодно для него; на
оборот, если данная постройка оцене
на будет выше, чем она стоит, то 
это может повлечь, в некоторых слу
чаях, к самоноджогу с целью по
выгоднее получить страховку.

Необходимость правильной оценки 
имеет большое значение для мало
имущей части крестьянства— мало* 
ценные постройки страхуются в пол
ной стоимости и при пожаре убытки 
возмещаются полным рублем.

Проводимая госстрахом работа глу
боко затрагивает интересы крестьян
ства, приобретая особое значение для 
бедняцко-середняцкой части его; ра
боте должно быть уделено внимание 
не только крестьянства, но и всех 
общественных организаций. Райис
полкомы и сельсоветы должны взять 
иод свой контроль и наблюдение ра
боты по оценке и регистрации, ока
зав полное содействие страховым 
агентам.

Абрамов.
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67 КОПЕЕК ЗА ПОЛГОДА
Кредитные товарищества идут на проверку. Они увеличили за полгода 

средний пай только на 67 коп. Кредитки не выполнили задания советской 
власти по хлебозаготовкам. У многих кредиток товары лежат без движения

С 1 ИЮНЯ В КРЕДИТНЫ Х ТОВАРИЩЕСТВАХ ПЕРЕВЫБОРЫ

Кооператоры —на см отр
Селькор Медведевко пишет в газе

ту: «...не везет нам в жизни, то 
растраты, то недочеты»... Получается 
же это потому, что многие р аб о тн и 
ки кооператива или неопытные, не
подготовленные пли подлецы.

Много заметок пишут селькоры о 
работниках-кооператорах. Почему, 
спросит читатель, пишется больше о 
человеке, а не о самом кооперативе? 
Ведь, суть-то кажется в самой потре
биловке, а не в том,кто в ней сидит? 
Это не правильно. Кооператив сам по 
себе, это—стены лавки, й  не будут 
эти стены снабжать пайщика това
рами, если не будет в кооперативе 
живого человека, живой силы, ко
торая двигает товары. Вот поэтому 
селькоры и правы, что пишут боль
ше всего о работниках. Вот, напри
мер, несколько заметок: селькор
«Молчаливый» из деревни Гандиче- 
вой, Убинекого района, селькор «Три 
пайщика» из деревни Вишневки, 
Купинского района, селькор «Игла» 
из деревни Раисино, Убинекого райо- 

рьъселькор «Член кооператива» де- 
и другкпа тиной, Татарского района 

Заметки о*.
одна на другую, селькоров похожи 
можно печатать о д е у ^ я т и  заметок 

— Приказчика хорошего1,дет; 
жем подобрать, а председатель PefJ2‘ 
ходит в гости и пьянствует, хлебо
заготовки взвалил на плечи приказ
чика^ а сам в другом поселке живет 
и работать не хочет. Что же приказ
чик сделает, когда он неопытный в 
этом деле? Потом растраты мучают, 
один растратив—выгоним, 1 другой 

украдет. И т а к '— ‘илиеще больше

подлец, или вор, или неграмотный. 
А в Гандичевском кооперативе при
казчик 23 дня поработал и 57 руб. 
25 коп. недочета оказалось. Почему? 
Известно почему: малограмотный.

Прочитав эти заметки, будет ясно, 
что проверяя работу кооператива не
избежно коснешься личности.его ру
ководителя. Поэтому на перевыборах 
пайщики должны будут проверить 
годность руководителей кооперации, 
— кого надо выгнать, а кого на пе
реподготовку послать.

О переподготовке кооператоров, о 
курсах продавцов потребсоюзу сле
дует подумать. В самом деле, кого 
винить надо вот в таких случаях:

В Бергульском кооперативе нет 
санитарной гигиены— вешает соль, 
рыбу, потом сахар, конфеты. При
казчика винить? Ну, эго как ска
зать. Ведь, большинство деревенских 
приказчиков, кто они? Крестьяне, 
местные деревенские парни, год-два 
тому назад не видавшие весов и не 
знавшие, что такое «санитария». У 
профессионала приказчика есть опре
деленные навыки, он умеет делать 
и быстро и чисто, а деревенский 
малоопытный парень неуклюже суе
тится, торопится н поэтому у него 
все из рук валится, совок и в изюм 
и в соль лезет, руки керосин нали
вают, руки и сахар вешают. Это все
д о з н а н и ю ,  по малым навыкам,

,  чвиучать к  чистоте коопе-
" ч .  I— ч«-

В03ьми™ вопрос о сборе пае
вых взносов. 3- меня под руками 11 
заметок о сборе паев. Собирали день- 
гп кащ цш атрц , Селькопы одних хва-

НАПОМИНАЕМ ПАЙЩИКАМ

лят, других ругают. Что делали те, 
■ которых хвалят? Они хорошо раз‘- 

ясняли пайщикам о необходимости 
сбора собственных средств. Они суме- 

I ли поставить свою агитацию и ра
боту в кооперативе так убедительно 
и хорошо, что крестьяне поняли зна
чение паевых. К таким кооперати
вам надо отнести:

Мурашевское, собрано на 10 марта 
9 р. 05 коп. с члена, Чумаковское, 
собрано на 1 марта 8 р. 17 к., пи- 

I шут селькоры «А. Т.» и «Макров».
[ К плохим кооператорам относятся: 

мартыновские кооператоры, усть- 
горскне. Что делали зимой плохие 

! кооператоры?
Пли лодырничали, или пьянство

вали, или не умели агитировать. Та
ких три категории заметок селько
ров.

Что надо делать на перевыборах 
пайщику? Как поступить с руково
дителями кооперативов, которые пло
хо работали? Лодырей и пьяниц, ко
нечно, надо выгнать, а вот тех, кто 
по незнанию, по малограмотности 
плохо работал надо меньше судить и 
проклинать, а больше дать советов— 
как надо работать, п если критико
вать их за плохую неумелую тор
говлю, то тут же и подумать, как 
научить свой деревенский актив 
(крестьянина, комсомольца, батрака) 
торговать.

Надо воспитывать свой кадр про
давцов, надо создавать деревенских 
кооператоров из крестьян бедняков и 
середняков, а это не легко. Коопе
ратора надо не только ругать, но и 
учить.
__  В. Лидман.

О  Предправления коопера 
тива Р еш етнев  со всеми служа
щими в марте месяце здорово пьян
ствовал.

Работает-ли эта тройка теперь, гу- 
ляет-ли попрежяему и что она дума
ет о перевыборах?

(дер. Евгеньевка, Татарского р-на) 
Очевидец.

О  Товар отпускал  сначала  
родны м, потом знакомым, потом 
«прочим» приказчик Ксеньевского 
кооператива, Убинекого района Юрьев, 
Работал Юрьев так усердно в марте. 
Продолжает-ли он и теперь такую 
работу?

Там было.

О  3  январе ны неш него  го 
да водились такие делишки за прав
ленцами Чувашского кооператива 
(Ново-Троицкий район): купили они 
по заказу овчинников краски (овчин
ной), а краска оказалась очень де
шевой, тогда правление разделило 
краску между собой к часть даже 
ревкомиссии дало.

Помнят-ли этот случай пайщики?
Селькор К» 189.

О  З а гото вки  н ы н е ш не го
го д а  дали 2 тысячи прибыли Спас
скому потребобществу, Купинского 
района. Эти деньги пошли ” в оборо
ты кооператива.

Выдумка.
О  На первое марта было соб

рано паевых 5 р. 90 к. с члена 
(Евгеньевское потребобщество, Татар
ского рай он а).' А сколько собрано 
паевых на 20-е мая?

Знающий.

г ^  Ещ е 4 м арта правление 
Устьгорского потребобщества (Елан
ский район) заседало над вопросом: 
работать самостоятельно или об‘еди- 
ниться с соседними кооперативами— 
Хомутинским и Епанчинским. Тогда 
было решено об‘единиться.

Выполнили-ли свое решение усть- 
горцы? Неужели до сих пор эта ма
ленькая потребиловка работает в 
убыток?

А. Тюрин

го, растратил ISO рублей, его выг
нали, взяли второго и этот растратил 
400 рублей. Посадить в исправдом
их, конечно, можно, а  вот взять то с 
них нечего. Денежки пропали* а все
потому, что пайщики не следят за 
кооперативом, члены не чувствуют 
себя хозяевами. Беглов Й.

О  П редправления Смагин 
м п р и ка зч и к  Т ихонови ч  (дер. 
Мариин ка, Убинекого района) рас
тратили 205 рублей коонеративых 
средств, а внести эту сумму в кассу 
кооператива отказываются. Почему? 
Друг на друга взваливают вину и 
каждый себя оправдывает.

Деревенский парень.

О  16 месяцев не пр ово д и 
ли о бщ его  собрания пайщ и
ко в  правленцы Аполихинского по
требобщества (Куппнский район). А 
ревкомиссия стала проверять и выя
вила растрату у приказчика Хара- 
шута 400 рублей. Р.

О  Обещ али в ы п о л н и ть  свое 
постановление о сборе 10-ти рубле
вого ^пая правленцы Мариинского 
потребобщества, Убинекого района. 
Еще в марте правление собрало 6 р. 
83 коп. в среднем на члена.

А сколько-же в мае собрано 
паевых? Громило.

О  Часто сменялись п р и ка з 
чики в Гандичевском потребобще- 
стве, Убинекого района. Нынче была 
прямо беда. Один поторговал немно-

0> 3 марте н ы н е ш н е го  го 
да бы ли внеочередны е пере
вы боры  правления и ревкомиссии 
в дер. Земляная Заимка, Чановского 
района. Дело в том, что правленцы 
плутовали, а ревкомиссия их скры
вала. Приказчик Усольцев обманывал 
и обвешивал, заготовитель товара 
подделывал документы, при заготов
ке сена спекулировали, а ревкомис
сия молчала.

Таскаевскиенооператоры 
не желают работать

(Село Тасгсаево, Барабинского района) 
Паше кредитное товарищество не 

заботится о доставке необходимых 
крестьянских товаров к  весне. Вот, 
например, сейчас крестьянину нужна 
колесная мазь, смола, нужны мате
риалы для ремонта телег, а в кре
дитке один ответ:

—  Колесной мази нет.
Не желают работать наши коопе

раторы. Местный.

Кредитка помогает
> увеличивать посевы

(Дер Новый Карапуз, Убинекого района)
Наше машинное товарищество ор

ганизовано под руководством Убин- 
ского кредитного товарищества. В 
товариществе 32 бедняка, есть с ло
шадьми, есть и безлошадные. Семе
на, машины отпущены нам кредиткой.

Нынче члены товарищества увели
чивают посевы. В прошлом году се 
яли 30 десятин, а нынче 80 дес.

Кредитка нам во всем помогает.
Свой.

Песенка растратчика

12 марта была резпзия лавки, но 
у приказчика оказалась не растрата, 
а  приторжка 63 рубля. Вот как об
вешивал Усольцев.

Собрание пайщиков выгнало всех 
старых плутов и избрало новый 
состав.

Сейчас будут перевыборы правле
ний и проверка работы старого со
става. Как же поступят землянцы? 
Достойны-ли теперешние правленцы, 
чтобы их оставить работать на сле
дующий год? П.

В марте 1926 года член 
правления Кузнецовского 
кооператива. В-Йлинского 
района, Челноков Илья рас
тратил 213 р. 81 коп.

8 февраля т. г. нарсуд 1 
участка растратчика Чел
нокова приговорил к 2 го
дам лишения свободы и 
постановил взыскать с не
го 213 р. 81 коп. в пользу 
кооператива.

Последний нынешний денечек 
Ш атаюсь по деревне я...
А завтра рано чуть светочек 
В домзак отправят молодца.
Заплачут все мои родные,
— Чего наделал я  подлец!
Зачем служил я в потребилке 
И раззорил ее в конец!
Еще заплачет дорогая, 
которой ситец я  дарил,
Гулял я  с нею через меру 
Й много, много прокутил.
Коляска к дому подкатилась,
А в ней ямщик и часовой 
С коляски грубо прокричали: 
— Живей, растратчик, под конвой! 
Растратчик уж давно готовый,
Родные замертво лежат.
Теперь помчусь я в домик новый,
Где все растратчики сидят. Г. 3.

Н е м о л ч и т е ,  с м е л е е  
вскры вай те  н е достатки

С 1-го июня по 1-е июля будут | 
проходить перевыборы правлений : 
кредитных товариществ, а вместе ! 
с тем и отчеты их о проделанной 
работе.

Какую работу провели кредитные 
товарищества и какие недостатки 
этой работы?

В области кооперирования не все 
благополучно. Вот несколько цифр: 
кооперировано на 1-е октября 1927 
года было 25940 человек, а на 1.-е 
апреля 28 года 28284 человека или 
за полугодие вновь вступило пайщ и
ков 22344 человека. Паевой капи- ■ 
тал на пайщика был на 1-е октября | 
4 р. 39 коп., а на 1 апреля увели
чение только на 67 копеек.

В сбыте продуктов крестьянского 
двора мы очень мало занимаем 
места. Возьмем к примеру хлеб: мы 
занимаем в окружном плане хлебозаго
товок 27 процентов, а кооперировано 
нами к числу дворов 39 процентов, 
стало быть, формально пайщик со
стоит, а  свои обязательства перед 
кооперативом полностью не выпол
няет.

Мы плохо провели кооперирование 
населения, а это значит, что мы не
умело подошли к пайщику. Мы не 
рассказали пайщику выгоды и преи
мущества перед непайщиками. Мы 
плохо провели работу в области 
сбыта продуктов крестьянского хо
зяйства, поэтому почти все товари
щества в этом году имеют убытки. 
Мы получили за продукты меньше 
того, что мы заплатили населению, 
этим мы принесли вред организации, 
а также и пайщику. Мы привели

вг*в яврт«и л ,,вйй;
что мы потеряли всякое доверие со 
стороны кредитующих нас организаций. 
Кроме т^го, мы имеем большую зато
варенность, потому что работу свою 
вели и ведем без плана.

Большие ошибки допущены нами 
в кредитной политике, а в резуль
тате большое число неисправных 
плательщиков. На первое апреля мы 
имеем н е о п л а ч е н н ы х  сумм 
до 100.000 рублей.

Чья эта вина?

Эта вина всех, и правления сель- 
скосоюза, и кредитных товарище; тз и 
всей массы пайщиков. Мы относи
лись к выборам формально, иногда 
выбирали в правления недостаточно 
авторитетных и работоспособных лю
дей. Мы недостаточно наблюдали за 
их работой и они творили ее как 
только хотели. Мы имеем такие 
правления, которые только по одному 
разу в год отчитывались перед 
избирателями. Поэтому получилось 
такое положение: правление не знало, 
что требует пайщик, а пайщик и не 
знает, что делает кооператив. И еще 
хуже того, когда все и знают обо 
всем, но упорно молчат или шепчут 
за углом, а дело плохое идет своим 
чередом.

Вот наши недостатки.
Какие задачи нужно поставить, 

чтобы исправить эти недостатки? 
Прежде всего надо подобрать работо
способный руководящий состав коо
ператива из бедняков, середняков и 
батраков.

Немедленно во время перевыборов 
укрепить финансовую мощь коопера
тивов посредством пополнения пае
вых, которые должны быть внесены 
полностью (не могущим внести бед
някам дать рассрочку) и кроме того, 
нужно собрать специальные капи
талы для торговых оборотов в сумме 
3 рублей с каждого пайщика.

Надо поставить задачей— к 1 ок
тября кооперировать к числу дворов 
округа 50 процентов.

Нужно отказаться от формальной 
отчетности, как это было в прошлом 
(зачитывали цифры баланса, прибыль или уоыток и на
конец), а нужно построить доклады 
таким образом, чтобы они вскрыли 
целиком все ненормальности про
шедшей работы.

Пайщики должны будут сказать 
свое мнение: куда идет кооператив 
и как его исправить, если он идет 
в плохую сторону, надо учесть все 
недостатки нашей работы, чтобы пх 
в будущей работе не повторять.

Лукин.

Потребобщества не выполнили 
план хлебозаготовок

В предстоящую отчетно-перевыбор
ную кампанию в потребобществах 
необходимо вспомнить членам-пай- 
щикам о причинах плохого или за
поздалого выполнения заданий совет
ской власти и партии.

Возьмем хлебозаготовки. План хле
бозаготовок, несмотря на возможность 
его выполнения, потребобщества до 
сих пор не выполнили. Если мы ста
нем проверять причины, почему план 
не выполнен, то придем к выводу, 
что основная причина заключается в 
нежелании работать правленцев от
дельных обществ потребителей.

В самый разгар хлебозаготовок 
некоторые работники по своей бес
печности и расхлябанности не имели 
в лавках керосина, спичек и других 
основных товаров широкого потреб
ления. Понятно, если нет в лавке то
варов крестьянского обихода, хлеба 
не заготовишь.

Наблюдались случаи и еще безоб
разнее. Вот о чем говорит акт, со
ставленный инструктором по Верх- 
Майзасскому потребобществу, Кыш- 
товского района.

«Девятого марта в час дня граж 
данин Павловец из д. Камышенки 
привез на ссыпной пункт потребоб
щества 15 нудов ржи. Приказчиком 
рожь сразу принята не была на том 
основании, что заготовки принимает 
председатель, который в это время 
находился в неизвестной отлучке. 
Потребовалось еще гр. Павловца 
послать для чего-то к счетоводу (рас

стояние около 2-х верст) и только 
после этих хождений, мытарств и 
и споров рожь была принята. Со слов 
приказчика видно, что такие явле
ния не в первый раз и что даже 
были случаи, когда крестьяне хлеб 
увозили обратно».

Примерчик яркий. Пояснений не 
требует. Беда только в том, что таких 
примеров по низовой сети можно на
считать -целую сотню. Сейчас, когда 
хлебозаготовки необходимо вновь 
усилить, мы получаем сообщения нз 
Казанского и Убинекого районов об 
отсутствии в некоторых обществах 
потребителей сахара, керосина, спи
чек и так далее.

Во время предвыборных и выбор
н ы х  собраний, которые кое-где нач
нутся уже в мае месяце, пайщики 
должны выяснить: все-ли меры были 
приняты правленцами при выполне
нии плана заданий по хлебозаготов
кам? Что предпринято сейчас для 
того, чтобы в течение мая и июня 
месяцев задание было окончательно 
выполнено? Не занимались ли прав
ления продажей хлеба частникам и 
кулакам? Втянут-ли актив пайщиков 
в работу по хлебозаготовкам?

Весь негодный сор, вроде работни
ков Верх-Майзасского общества по
требителей, которые до сего времени 
почему либо не выметены из коопе
ративной среды, во время отчетно- 
перевыборной кампании надо вы
мести.

И. Заречный.

!
*

+ 1
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СЕМЬ СЕКРЕТАРЕЙ В ГОД
13-го мая состоялся пленум окружного осоавиахима. Работники откровенно признали, что дела осоавиахима 

в деревне плохи. Работники часто меняются, учета нет, живого руководства нет

р а й к о м ы  п а р т и и  д о л ж н ы  п о м о ч ь  о с о а в и а х и м у

Дайте нам пленение билеты
(Беседа с секретарем В.-Ичинского райсовета осоавиахима

тов
Перед беседой маленькая огово- 

;рочка секретаря.
—  Много вопросов не задавать.
— Почему?
— Не сумею ответить.

Тов. Лукин говорит откровен
но. В В-Ичинском районе «военную 
работу черти с квасом вылопали».

— Сколько членов?— Поинтересо
вался я.

— 444.
—  Ячеек?
—  20 .

Из беседы выяснилось, что кресть
янин гонится за членским билетом 
осоавиахима.

Он заявляет:
—  Дайте мне членский билет, я 

уплачу взносы.
Билетов-же нет.
—  Почему?
Сетретарь об'яснил:

Лукиным)
—  У нас большая задолженность 

окрсовету осоавиахима. Окрсовет 
теребит с нас долг:

— «Гоните денежки, выдадим би
леты», а крестьянин наоборот: «го
ните билеты, денежки уплачу».

Так и не можем сговориться.
В конце беседы Лукин пожало

вался.
—  Ревизии у нас с самого нача

ла организации райсовета, то-есть 
около четырех лет не было.

И добавил:
— А проверить есть чего. Мы не 

только бумажки, а живых л ю д е й  
теряем.

—  Как?
—  Просто. В прошлом году к нам 

в члены записалось 17 женщин. 
Списки на них утеряли. ; Теперь не 
можем найти ни списков, ни тех 
женщин, которые вступили в члены.

В Купинсном районе 
секретарей

—  Откровенно скажу: плохо у нас, 
— сказал секретарь Купинского рай
совета т. Степанов.

Вы будете спрашивать, сколько у 
нас членов, отрежте мне голову— не 
скажу. Даже не знаю, сколько в 
районе ячеек. Знаю, что у нас есть 
три военных кружка.

В делах райсовета чорт ногу сло-

за год сменено семь 
осоавиахима

мает. Сейчас сидит ревизионная ко
миссия и распутывает.

Есть клочки бумажек, из которых 
видно, что в прошлом году в районе 
было 23 ячейки, но сейчас не изве
стно, существуют они или нет.

Одним из семи секретарей, сме
ненных за год, растрачено 169 руб
лей. До сего времени дело в суд на 
него не передано. Л." В.

Из 95 комсомольцев в осоавиахиме состоит
только 25

Много говорят о военизации ком
сомольцы Мало-Красноярского райо
на. Много исписано бумаги, переве
дено чернил на резолюции.

В каждой резолюции можно про
читать:

—  Ни одного члена комсомола вне 
рядов осоавиахима.

—  Все внимение— военной работе.

Это на бумаге, а  на деле ничего 
нет.

Из 95 комсомольцев района только 
25 состоит членами осоавиахима.

Военная работа хромает на все 
четыре ноги. В районе только 10 яче
ек осоавиахима, в которых об'едине- 
но 150 членов. Военных кружков 
три. Членские взносы собираются 
плохо. К. Л.

В Чановском осоавиахиме ни одной крестьянки
Осенью в Чановском районе было 

только 8 ячеек осоавиахима, в кото
рых насчитывалось 185 членов. В 
ячейках была полная расхлябанность.

В настоящее время имеется 41 
ячейка с 1384 членами, из них— 
222 женщины.

Нужно отметить, что крестьянки 
не втянуты в военную работу. Из 
222 женщин, состоящих в осоавиа
химе, нет ни одной крестьянки.

Сейчас в районе работает 8 воен
ны х кружков.

В работе военных кружков слабое 
участие принимают красноармейцы- 
отпускники.

Когда их спрашиваешь:

— Почему в кружке не состоите?
Они отвечают:
— Нечего нам там делать.
Частью они правы. В военных

кружках литература у  нас старая. 
Отпускники требуют новой литера
туры, а ее нет.

Из района в ячейки сыпятся цир
куляры, а живого руководства нет.

Туговато со средствами. У проф
союзов на военно-спортивную работу 
имелось 300 рублей, 200 рублей 
взял Татарский полк, обещал при
слать учебные пособия, но еще не 
выслал.

В Чанах организуется стрелко
вый тир. ' Кочнев.

Заведующий Барабинским клубом железно
дорожников Басалаев 

относится
Барабинская районная организация 

осоавиахима лучш ая в округе. Она 
в своем составе имеет 43 ячейки 
с 1521 членом. В районе имеется 13 
военных кружков. Правда, ощущает
ся большой недостаток в руководи
телях, но все-асе работа идет.

Кроме того, организованы и рабо
тают 14 стрелковых кружков.

Имеется 3 кружка первой ik мощи.
При районном совете осоавиахима 

организовано четыре секции: органи
зационно- финансовая, спортивно-стрел-

по бюрократически 
к военизации
ковая, агитационная и секция по 
работе среди женщин.

Среди железнодорожников военная 
работа ведется слабо. Заведующий 
клубом Б а с а л а е в  бюрократи
чески относится к этой работе. С 
представителями районного совета 
осоавиахима не хочет и разговари
вать.

У железнодорожников на военно- 
спортивную работу имеется около 
600 рублей, но эти деньги лежат 
не подвижно. М. С.

Поселок Николаевский
коллективно вступил 
в клены осоавиахима
Деревня Ы-Яблоновка 

пожертвовала на оборону 
страны 150 рублей

Из беседы нашего сотрудника с 
секретарем Казанского райсовета 
осоавиахима тов. Гомбергон выясни
лось:

В Казанском районном совете осо
авиахима совершенно отсутствуют 
сведения о количественном составе 
организации.

Об‘яспяется это тем, что деревен
ские ячейки не поддерживают пись
менной связи с районным центром.

— Пишем, пишем, а ответа нет. 
Выехать-же на место средств нет. 
Кое-как удалось об‘ехать 7 селе

ний. Во всех селениях, в которые 
были выезды, оказались ячейки, и 
надо заметить крепкие.

В деревне Зюзя, Таган и Квашни- 
но военные кружки начали тактиче
ские занятия.

Крестьяне стремятся вступить в 
члены осоавиахима. Так, например, 
недавно поселок Николаевский кол
лективно вошел в организацию осо
авиахима.

Деревня Н-Яблоновка за короткое 
время собрала на оборону страны 
150 рублей.

Иноземцев пишет...
Иноземцев пишет... Пишет с увле

чением. В конце каждого письма вы
водит красивую подпись с хвостиком. 

О чем же он пишет?
Слушайте.
«Ячейкой осоавиахима деревни 

Старый-Тартасс, Спасского райопа, 
издается стенная газета, проведено 
много бесед, лекций, устроено ряд 
спектаклей, проведено собрание жен
щин и т. д.».-

Так он пишет в отчетах райсовету 
осоавиахима.

На самом же деле никакой рабо
ты в ячейке осоавиахима нет.

Шило.

На Черемуховом 
острове все спокойно

Читатель спросит, где находится 
Черемуховый остров? Удовлетво
ряем любопытство— в Юдинском райо
не. Ж ивут на острове люди сибир
ские, горячо берутся за дело, но ско
ро остывают.

В прошлом году у нас организо
валась ячейка осоавиахима. Работа 
пошла хорошо. Любо было смотреть. 
Немного погодя получили членские 
книжки, уплатили взносы и успокои
лись.

Теперь никакой работы не ведется. 
Председатель ячейки Алексеев иг

рает в карты. Хитрый.

Чумашевские переменни
ки перед отправкой в 

полк пьянствовали
Переменники села Чумашевского, 

Купинского района, перед отправкой 
в полк основательно выпили,

Переменники во главе комсомоль
цев Кашецова и Чичерина взяли 
корзину и ходили по деревне со 
сбором.

Все собранное переменники прода
ли и купили вина.

Комсомольская ячейка никакой ра
боты перед отправкой молодежи в 
полк не провела. Стук.

ПЕРВЫ Й ТИРАЖ ЗАЙМА
СОСТОИТСЯ И  И 18 ИЮНЯ

Два крестьянина нашего округа войдут 
членами в тиражную комиссию

Первый тираж займа укрепления сельского хозяйства со
стоится: в селе Исиль-Куль, Омского округа 18 июня, в се
ле Локоть, Рубцовского округа— 11 июня.

Из 9 крестьян, командируемых нашим округом на ро
зыгрыш, дза войдут членами тиражной комиссии.

Червонец можно удвоить
1 августа 1933 года десятирублевый 
сертификат будет стоить 20 рублей

В сберкассах округа имеется на 
15.000 рублей сертификатов, а  про
дано их населению только на 500 р. 
Ясно, что население еще не по
няло всей выгоды приобретения сер
тификатов.

Главным управлением сберегатель
ных касс выпущено на 30 миллио
нов рублей сертификатов. Сертифи
каты выпущены в трех сериях сто
имостью в 5 и 10 рублей.

Сертификаты являются ценной бу
магой и выпущены в целях предо
ставления населению наиболее удоб
ного и выгодного способа хранения 
своих сбережений.

Но сертификатам начисляются так 
называемые сложные проценты, бла
годаря чему стоимость сертификата 
все быстрее и быстрее увеличивает
ся.

К 1 августа 1933 года пятируб
левый сертификат будет стоить де
сять рублей, а десятирублевый— 
двадцать рублей.

Сертификаты продаются во всех 
сберкассах, а также и принимаются 
ими к досрочной оплате наличными

деньгами по продажной их цене на 
1 число месяца предшествующего 
тому, в течение которого прензводит- 
ся оплата сертификата. По этой же 
цене сертификаты сберкассами при
нимаются во вклады, и выдачи этих 
вкладов производятся беспрепят
ственно по нервом у требованию вклад
чика наличными деньгами.

Сертификаты выпущены пред'яви- 
тельские и именные.

Если сберегатель желает оградить 
хранящиеся в сертификатах сбереже
ния от разных случайностей— поте
ри, похищения, пожара и т. д. сбе
регательные кассы принимают на 
бесплатное хранение, где будут на
ходится в полной безопасности и воз
вращаются обратно владельцу по его 
требованию.

По желанию держателя вложен
ный капитал в сертификаты сбер
кассами сохраняется в тайне.

Капитал, вложенный в сертифи
каты, свободен от обложения ка
кими бы то ни было налогами и 
сборами.

Подгурский.

6 лучших распространителей займа в Барабинском
районе

В Барабинском районе шесть луч
ших распространителей займа.

Вот они:
Председатель Н-Курупкаевского 

сельского совета Хабибулин. Он по
лучил задание в трех бедняцких 
аулах распространить займа на 510 
рублей, а распространил па 700 руб.

В поселке Суворовском, состоя
щем из 60 дворов, предполагалось 
распространить займа на 200 рублей, 
а председатель сельсовета распро
странил на 300 рублей.

Учительница Барабинской школы 
т. Шевченко распространила займа 
на 300 рублей.

Председатель Трехреченского сель- 
j совета т. Бабурин получил задание 
I распространить займа на 350 рублей, 

а распространил на 358 руб.
Председатель Мошнияского кредит

ного товарищества т. Смышляев рас
пространил займа на 800 рублей и 
агроном Комиссаренко—  на 450 р.

Всех этих распространителей рай
исполком решил премировать.

А. Ивко.

О А лександро-Н евский сель
совет, Убинского района на 10 мая 
распространил займа на 632 р. 50 к.

Грачев.
О  Л обановская м аслодель

ная артель, Михайловского райо
на распространила займа на 1845 р. 
В артели нет ни одного члева без 
облигации займа.

Селькор № 365.
О  Тол ько  на п ять  рублей

распространено займа Михайловским 
кредитным товариществом. В районе 
Михайловского кредитного товарище
ства 80 населенных пунктов. С.

О  На 1350 рублей купило зай
ма село Красное, Спасского района. 
Интересно отметить, что кулаки по
купали даем не более, чем на 5 руб
лей, а некоторые середняки брали 
займа на 25 рублей и более.

Шилов.
О И гнатьевский  сельсовет,

Спасского района, распространил в 
деревнях Игнатьевне и Станислав- 
ке на 1000 рублей займа. В обеих 
дерернях— 123 двора. Дубина.

20 мая третий тираж
займа индустриализации

2 0  мая в городе Днепропетровске состоится третий т и 
раж выигрышей государственного внутреннего шестипроцент
ного выигрышного займа индустриализации н а р о д н о г о  
хозяйства СССР.

Кто не имеет облигаций этого займа, может купить в 
сберегательных кассах и госбанке.

В нашем округе займа индустриализации продано на 
| 120 тысяч рублей.

Спасибо Светланскому сельсовету
к р а с н о а р м е й ц а )

»Когда я поехал из дому, у меня не было ничего. 
Наш Светланекий сельсовет, Нижне-Каргатского района, 
м н е  заявил:

— Семья твоя не • будет забыта.
И правильно. Моей семье дали пять десятин земли 

и одну из них обещают засеять.
Спасибо сельсовету, что он не забывает нас, красно

армейцев."
Красноармеец Понцирин.

Демобилизованные красноармейцы! Не берите 
примера с Первушина

— Он парень наш.
—  Ежели выбрать его в комитет, 

то он дело поставит.
Так отзывались бедняки и серед

няки деревни Березовки, Кыштов- 
ского района, о демобилизованном 
красноармейце Первушине.

Выбрали Первушина членом прав
ления В-Майзасской маслодельной 
артели. Только выбралй, а он нос 
крючком загнул.

—  Не хочу я  работать.

В течение шести месяцев Перву
шин не был ни на одном заседании 
правления, а  также и не посещает 
собрания граждан.

— Времени, говорит, нет.
Вот для попа он время находит. 

Очень аккуратно посещает церковь 
и за свои «грехи» отвез попу два 
воза дров.

Таким ли должен быть красноар
меец-отпускник?

Глазунов. |

46 бедняков-коллективи
стов в селе Чаны вступили 

в члены осоавиахима
Беднота села Чаны, об'единен- 

ная в трудовую артель одноло- 
шадников, в числе 46 человек, 
вступила в члены осовиахима.

Субич.

Селькоры, пишите 
о летней работе 

военных кружков
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Больше единоличных подписчиков
Собрать подписку коллективную, 

конечно, гораздо легче единоличной. 
. При коллективной подписке это дело 

устраивается просто. Заручился по
становлением желающих подписаться 
на газету, составил список, предста
вил его в маслоартель и дело сде
лано. Маслоартель вносит деньги, 
получает газеты и распределяет их 
подписчикам.

Совсем другое, когда мы начинаем 
проводить подписку единоличную:здесь 
надо с каждым поговорить, 'ознако
мить его с газетой, выбрать и про
честь ему что-либо интересное из га
зеты и только тогда он будет под
писчиком. К тому же и деньги под
писчик должен внести сразу.

Во что от этого выгадывает рас
пространитель?

Во-первых, распространитель зна
комит подписчика с газетой, учит,

как ей пользоваться, как находить в 
ней интересное, необходимое для себя 
и для других.

Во-вторых, у подписчика, привык
шего к умелому пользованию газе
той, является постоянный интерес к 
газете, он чувствует ее для себя не
обходимой и делается постоянным 
читателем и подписчиком.

Отсюда вывод. Если мы потратим 
лишнее время на то, чтобы завербо
вать подписчика и научить его поль
зоваться газетой, то мы выгадываем 
то, что второй раз к  нему за 
подпиской ходить не придется, а он 
по окончании срока подписки придет 
сам. Распространитель же будет вер
бовать других, имея уже у себя 
твердый кадр постоянных подписчи
ков.

За аккуратную 
доставку газет

Кротовское потребобщество, Н-Кар- 
гатского района, выписало с 1 марта 
по 1 сентября «Барабинскую Дерев
ню». Но прошел март, за ним ап
рель и половина мая, а потребобще
ство получило всего три номера га
зеты.

По какой причине, — ' неизвестно. 
Потребобщество пыталось найти ви
новников в сельсовете, но попытка 
оказалась безрезультатна.

Теперь надежда на почту, пусть 
она наладит аккуратную доставку. 
Она этим делом ведает, она и дол
ж на будет исправить.

П. С.

В день печати 36 новых 
подписчиков

(село Чиетоозврное, Юдпнского района)

5 мйя, в день печати, на станции 
Чистоозерной, в клубе состоялось об‘- 
единенное собрание членов профсоюза 
с участием крестьян. Собрание было 
посвящено дню печати. Присутство
вало всего 125 человек, из числа ко
торых 35 женщин. После доклада 
сразу же приступили к выполнению 
постановления, которое вынесли на 
общем собрании. Из числа присут
ствующих тут же после собрания 36 
человек подписались на газеты.

А.

Из папни п р о кур ора

Убийца 9-летнего брата
Страшное дело на станции Кежурла

Сторожихи Кожурлинской железно
дорожной школы Рычкова и Вино
градова часто посещали станцию. Их 
там хорошо знали. Однако, когда 
2 0  апреля они после 10 часов вече
ра  несколько раз обращались к де
журному с просьбой сказать, когда 
придет № 22 или X ; 3, дежурный 
не вытерпел и велел им убираться 
домой. Они ушли.

А потом, войдя в школу, зажгли 
лампу, а сами побежали по селу с 
криком:

—  Убили! Ох, убили!
Посторонние, войдя в помещение 

школы, где жили сторожихи и учи
тель Спасский, увидели убитых учи
теля и 9-летнего брата Рычковой.

Следствием было установлено, что 
убийцы— сторожихи. Они сознались 
и рассказали все.

Рычкова поступила в школу с 1 
января. Виноградова с 25 марта.
Рычкова, узнав, что у учителя есть 
деньги, решила его убить. Боясь, что 
другая сторожиха ее выдаст, она ста
ла прельщать Виноградову деньгами 
учителя, и та согласилась совершить 
совместное убийство.

20 апреля в 9 часов вечера Рыч
кова с топором в темном коридоре 
ожидала Спасского.

Тот прошел с улицы к рукомойни
ку и стал мыть руки. В этот мо
мент Рычкова ударила его топором 
по голове. Спасский побежал но ко
ридору, но два удара топора свали
ли его. Тут приступила к «работе» 
Виноградова, нанося ему удары ж е
лезным пестиком.

На крик и шум выбежал проснув
шийся брат Рычковой — Василий. 
Мальчик, увидав убитого учителя 
Спасского, сказал сестре:

— Скажу, что это сделала ты!
Рычкова схватила столовый нож и 

двумя ударами в живот убила бра
та.

Затем обе подруги забрали т  сун
дука Спасского 210 рублей, разные 
вещи, спрятали все это в подполье. 
Вымыли топор, нож и пестик. Пере
оделись и пошли на станцию для 
того, чтобы потом не могли подумать 
на них,— убийство, мол, совершено 
без нас.

Виноградо-1’ычковой 19 дет, 
вой— 18.

18 мая окружной суд разберет это 
страшное дело и вынесет приговор.

Я. Ерихонов.

Окружные новости
В госстрахе

12181 рубль на борьбу  
с пож арам и

Окружной конторой госстраха от
пущено райисполкомам 12181 рубль 
н а  борьбу с пожарами.

На эти средства райисполкомы 
приобрели противопожарный инвен
тарь.

На борьбу со смертностью живот
ных отпущено 3000 рублей.

Ожидаются новые отчисления.
Новые обязанности  

райисполкомов
Равыне райисполкомы ведали толь

ко сбором денег по обязательному 
окладному страхованию.

В настоящем году на райисполко
мы будет возложена работа по начи
слению страховки, вручение страхо
вы х извещений и представление 
льгот на страхование.

Райисполкомы такж е будут вести 
все делопроизводство но обязательно
му окладному страхованию.

309112 рублей вы плачено
премий по п а д е ж у  скота
В нынешнем году в связи с бес

кормицей в округе был сильный па
деж скота.

С 1 октября по 1 апреля пало 
7,102 головы рогатого скота и 4804 
головы рабочего. __________

Окрлит Хё 86)9(119

В прошлом году за это же время па
ло рогатого скота 5128 голов.

Госстрахом но падежу скота вы 
плачено населению округа 309112 р.

Школьное строительство
29000 рублей из бюджета
В этом году окрОНО имеет по 

бюджету на школьное строительство 
29000 руб. Деньги распределены по 
районам так: Барабинскому— 5000 р., 
Михайловскому— 5000 р., В-Ичип- 
скому— 5000 р., Казанскому—5000 р., 
Меньщиковскому— 5000 р., остальные 
Юдинскому детдому, Спасской школе 
крестьянской молодежи и проч.
Д еревня Наньнина за герои
ч ескую  борьбу с Колчаком  

получила н а гр а д у
Сибкрайисполком постановил отпу

стить нашему округу для постройки 
школы в партизанской деревне Яонь- 
киной, Кыштовскогс района 13000 р. 
в ознаменование героической борьбы 
ноньковцев с колчаковскими бандами.

Ф А КТИ Ч ЕСКАЯ СПРАВКА””
В „Барабинской Деревне" за № 16 

от 24 февраля с. г. была помещена, за
метка, в которой говорилось о ненор
мальных взаимоотношениях Баклушев- 
ского сельсовета с учителями.

В самом же деде никаких ненор
мальностей не было и нет._________ •

Редактор Н, Степанов. Издатели: 
Барабинский Окружком ВКП(б) 

и Окрнсполком.

Приложение № 1 к нротокояу 
№ 58.

ОБЯЗАТЕЛЬНОЕ ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Барабинского Окружного Исполнительного Комитета

г - Каинск X - 82 3 марта 1928 года
О борьбе с хищ ением  и истреблением леса

На основании положения об издании обязательных постановлений от 
2Ь июня 1926 года (С. У. 26 № 39, ст 3 0 4 дополнения к нему от 2/1-28 года 
(Нзвест. ЦК и ВЦИК № 22) и инструкции НКЗ и НКЮ от 22-24 ноября 1926 
??да , и 221 0 порядке преследования лесных нарушений (С. X. Л. 
Л” 46-26 г. ст. 6), в целях борьбы с хищением и истреблением лесов в округе 
Барабинский окрисполком п о с т а н о в л я е т :

§ 1. Во всех лесах государственного н местного значения в округе вос
прещается:

а) Самовольная (без надлежащего разрешения или в неуказанном месте), 
порубка—сырорастущего, горелого и мертвого леса.

б) Похищение из леса бурелома и валежа.
в) Причинение повреждений деревьям: насечками, подсечками, снятием 

коры и огнем.
г» Следующие виды самовольных побочных пользований в лесу:
1. Переработка древесины: смолокурение, сидка дегтя и углежжение.
I. Пастьба скота. 3. Сенокошение. 4. Сбор орехов и хмеля. 5. Постанов

ка ульев. 6 Прокладка дорог и волоков. 7. Устройство складочных мест. 8 Воз
ведение построек. 9. Запашка или корчевка лесных площадей, как причиняю
щие непосредственный ущерб лесному хозяйству, так и не влекущие за собой 
непосредственного ущерба для последнего.

Примечаеие 1 К  нарушениям, причиняющим непосредственный ущерб 
лесному хозяйству при самовольных побочных пользова
ниях в лесу относятся: 1) сваливание деревьев с корня 
при переработке древесины, обдирание коры с сырорасту
щих деревьев (при заготовке ивового корья, необходима 
срубка дерева с корня! 2) пастьба скота с потравой 
молодняка и сенокосных полян.

3) Сенокошение и запашка на площадях, ранее не 
подвергавшихся обработке. 4) Порча и вырубка деревьев 
при сборе орехов. 5) Прокладка дорог и волоков, устрой
ство складов и возведение построек, сопровождающиеся 
порубкой леса. *

Примечание 2 К нарушениям, не причиняющим непосредственного 
ущерба лесному хозяйству относятся: 1) самовольная сид
ка дегтя из колодной бересты; 2) добыча осмола для 
смолокурения; 3) углежжение из валежника; 4) самоволь
ная пастьба скота в лесных дачах без потравы хвойных 
молодняков и сенокосных полян; 5) самовольное сенокоше
ние и запашка земли на площадях, ранее подвергавших
ся обработке; 6) сбор орехов и хмеля без порчи и вырубки 
деревьев; 7; Постановка ульев без порчи деревьев, 8) само
вольное использование лесной площади, как то: прокладка 
дорог и волоков, устройство складочных мест и возведение 
всякого рода построек во всех перечисленных случаях без

„ порубки сырорастущего леса.
g 2. Виновные в нарушении п. „а“, “б“ и „в“ и примечания 1-го к п. 

„г g 1 сего постановления подлежат ответственности:
а) По постановлениям сельсоветов, имеющих бюджет, при лесонаруше- 

нпи на сумму не свыше 3 рублей, по утвержденным окриснодкомом таксам,—в 
уИце штРаФа До 6 руб. с заменой при неуплате принудительными работами до

б) По постановлению начальников районных административных отделе
ний с последующим утверждением районного исполнительного комитета при 
лесонарушеыш на сумму не свыше 25 рублей—в виде штрафа до 50 руб. с за
меной при неуплате принудительными работами до 2-х недель.

в) По постановлению начальника окружного административного отдела 
ври лесонарушении на сумму не свыше 100 рублей—в виде штрафа до 200 руб. 
с заменой при неуплате принудительными работами на срок до 1 месяца.

Примечение 1 Во всех чрех случаях штраф может налагаться не свыше 
двойного размера причиненного лесному хозяйству ущерба 
с отобранием незаконно добытой древесины, в случае же не- 
отобрания таковой, штраф налагается в размере не свыше 
тройной его стоимости.

2. Если стоимость незаконно добытого или причиненного 
десному хозяйству убытка превышает 100 руб.—виновные 
подлежать уголовной ответственности по 85 ст. Уголовного 
Кодекса.

§ 3. Виновные в нарушении примечания 2 к н, „г“ § 1 сего постановле
ния подлежат ответственности в административном порядке по постановлению 
окрадмотела- в гор. Каинске штрафу не свыше 100 рублей или принудитель
ным работам не свыше 1-го месяца, и в сельских местностях—штрафу не свы
ше 10 рублей или нринудработ до 2 недель. В гор. Варабинске и Татарске по 
постановлению горсовета—штрафу не свыше 50 рублей и ли принудительным 
работам не свыше 2 недель и по постановлениям райисполкомов в сельских 
местностях—штрафу не свыше 3 рублей или принудительным работам не свы
ше 5 дней. Штраф при неуплате может быть заменен принудительными рабо
тами, а при незначительности нарушения может быть об‘яглено лишь преду
преждением.

§ 4. Наблюдение за выполнением настоящего постановления, вступающе
го в силу через 2 недели после опубликования его в газете „Барабинекая Де
ревня" и получения ее на местах, возлагается на органы лесного надзора, 
райисполкома, сельсоветы и милицию.

§ 5. Настоящее постановление издается сроком на 1 год. С изданием его 
теряет силу обязательное постановление окрисполкома от 3-го февраля 1927 г. 
№ 32 по тому же вопросу.

Вряд. пред. ОкрИК'а Ч е п к о й
!о Р л Я

Ушла лошадь
мерин темно-гнедой, правое ухо по
рото, грива на левую сторону (под
резана и отрастает), роет средние. 
Куплена в Мнха1ловсвом ^районе. 
Знающих местонахождение прошу 
сообщить или доставить за вознагра
ждение в г. Еаинок, ул. Ленина 
Х° 16, Кощееву I .  К.
2 - 1  261

УШЛА ЛОШАДЬ мерин, масти 
серо!, грива 

на правую сторону, на заднем левом 
бедре тавро «М. И.».

Знающих просьба доставить за 
вознаграждение в г. Каинск, Красная 
№ 31 Ермолину.
1 - 1  262

Продается дом в центре города 
Закраевскаж улица 

№ 28 врача Жукова.
2—2

Потерялся м?ш?оЬЕЧп. и.
10 дет, роста среднего, смуглый, гла
за черные, волосы русые. Одет в чер
ное пальто до колеп, сатиновую ко
ричневую рубаку, черные брюки и 
черную с ушами ш апку. Знающих 
проеят сообщить или доставить в 
г. Каинск, Закраевская, № 71.

1 - 1  _____________ 265

С 17 мая с. г. при окружной 
почтово-телеграфной конторе 
города Каинска, ул. Ленина, 

дом № 12

открыта продажа =  
= пассажирских билетов
на все поезда до всех стан

ций железнодорожной сети.
Правление Омской жел. дор.

209

§ й

У тер я н , д о кум ен ты
© ч и т а т ь  нед ействи

тел ь н ы м и
Членская книжка № 122, выд. Канн

ским ЦРК на имя Баранова В. П.
212

Удостоверение об освобождении о г ‘ 
военной службы, выд. Барабинским окр- 
воонкоматом на имя Кяупа О. А. 213 

Членский билет № 1107 союза СТС,- 
выд. на имя Гринншон Г. Л. 214 

Учетно-конская карточка и дубликат' 
на камень на имя Ушакова 215

Учетно-воинский билет № 329, выд. 
Ломовским военным столом Орловской 
губ. на имя Тулупова Н. П. 222

Пенсионная книжка № 317, выд. Ба
рабинской окрстрахкассой на имя Бла
говой Д. Н. 223

Четыре учетно-конских карточки №№
1960, 1961, 3682, 3074 на имя Шулык 
Я. М. 224

Две учетно-конских карточки, выд. 
Кыштовским риком на имя Шорохова 
К. М. г 503

Учетно-конская книжка, выд. Казан
ским риком на имя Грушина Ф. А.

201
Учетно воинская книжка, выд. Баклу- 

шевским риком на имя Богомолова П.
202

Учетно-воинская книжка, паспорт,, 
членский билет № 82 союза рабземлееа 
и партизанские документы на имя Кир
санова И М. 208

Удостоверение личности, выд. Бара
бинским окрпотребеоюзом на имя Толоч- 
кина Я. А. 208

Провизионный билет № 0039003, выд. 
Барабинским учпрофсожом на имя Пи
рогова П. Г. 209

Профбилет № 11171, выд. Новосибир
ским отделом союза Р. 3. и Л на имя 
Синица И. И. 210- ^

Во творительный билет, иыд. на имя 
Камышева Е. Ф. 196

Паспорт, выд. Каннской гормидицией- 
на имя Дорвиной Е. А. 196

Паспорт, выд. Назаровским сельее- 
ветом Н.-Троицкого рика на имя Абро
симовой Е. К. 226

Две унетн о-конских книжки, выд, 
на имя Боголюбова Н. Г, 227

Профбилет союза Рабпрос на имя: 
Сикернной В. В. 228-

Провизионный билет № 00213125, 
выд. на имя Злотиной Г. Г. 229

Провизионный билет, выд. Барабин
ским резервом на имя Яковлевой Г. Р.

23«
Метрическая выписка, выд. на имя 

Кудрявцевой М. 3. 231
Удостоверение личности, выд. Убин- 

ским сельсоветом на имя Прибыткиней.
232

Профбилет союза пищевиков № 1469, 
выд на имя Жданова М. Р. 234

Учетно-конская карточка на имя 
Бубенова Г. Н. 235

Паспорт, выд. на имя Мухаиетчи- 
на Зокора Аббозова. 236

Справка о вставлении 6 зубов ва 
имя Кулагиной К. 239

Удостоверение личности № 0727, 
выд. 11 уч. служ. пути на имя Блябуе.

Профбилет № 13Г союза нарпит на 
имя Шитовой Л. С. 242 '

Приписная книжка допризывника 
№ 75, выд. на имя Рослякова Я. Е.

243
Учетно-конская книжка Л» 400, выд. 

на имя Усова В. Д. 244-
Расчетная книжка, четыре облига

ции крестьянского займа №№0041135, 
0011136,0024625, 0024626 принадлежащие 
Томидову II. А. (Каннский винзавод№8>

24»-
Удостоверение личности на имя 

Есина Ф. К. 246
Учетно-воинская книжка, профбилет 

союза строителей на имя Ремизова

Членский билет № 2094, выд. Канн
ским рабкоопом на имя Рыбчева И. Ф,

248
Учетно-конская книжка № 388, выд. 

Баклушевским риком на имя Хромова В.
549'

Две счетно-конских книжки №№81Т 
и 518, выданные Баклушевским риком. 
па имя Кайгородова Н. II.

541
Членская профессиональная книжка.

№ 10469 на имя Пальчикова Н. А.
5425

Паспорт и учетно-воинская книж
ка, выданные на имя Дресвянникова Н.

545
Учетно-конская карточка № 203, 

выд. Юдинским риком па имя Кучеря
венко Е. 546-

Учетно-конская карточка, выдан. 
Юдинским риком на имя Кулишова547 

Учетно-конская карточка № 4735 на 
имя Шкредова Т. 548-

Удостоверение личности и удостове
рение о службе, выд. на имя Макарен
ко И, 54&'

Учетно-конская книжка № 846, выд. 
Купинским риком на имя Зублева 550 

Учетно-конская книжка № _ 3008,. 
выдан. Купинским риком на имя Усоль
цева Н. Ф. 551 »Г'

Личная воинская книжка, выдан. 
Юдинским риком на имя Сгуканова Ф.

552.
Паспорт, выдан, на имя Костина Ф.

553
Профессиональная членская книжка 

№ 21869, выд. на имя Иванова Н.
554

Учетно-воинская книжка № 396, выд, 
Н.-Каргатским риком на имя Никитина.

Учетно-воинская книжка № [635я 
учетно-конская карточка № 4391, выд. 
Н.-Каргатским риком на имяХрапова С.

557
Учетно-конская книжка, выд. Н.-Кар

гатским риком на имя Молдобенова.
558-

Учетно-конская книжка, выд. Ку
пинским риком на имя Рубис Я. Н.

, 543
Охотничья членская книжка № 230, 

выд, на имя Якудива Хсидора.
559

Удостоверение личности №300. выд. 
на имя Бычковой М. об®'

Учетно-конская книжка, выд. найма 
Рассказова Д. А. 562

Учегно-воинская книжка на имя 
Бузлаева И. ______  ^61
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